



Avanza reforma eléctrica pero posponen votación

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

Morena y sus aliados aprobaron ayer el dictamen de la reforma eléctrica que impulsa el Gobierno federal, pero ante la previsión de que topará con pared en el pleno, aplazaron su debate y votación para el próximo domingo.

El dictamen que plantea establecer un monopolio de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la generación y comercialización de energía eléctrica avanzó en las Comisiones Unidas de Energía y Puntos Constitucionales –dominadas por morenistas– con 47 votos a favor y 37 en contra. Iba a ser votado hoy en pleno donde **Morena** aún no cuenta con dos terceras partes de los votos.

Pero ayer por la tarde, luego de que el PRI confirmó que en el pleno votaría junto con el PAN en contra, **Ignacio Mier**, coordinador de la bancada de **Morena**, pidió aplazar el debate con el argumento que se requería tiempo para que la sociedad conociera el contenido de la reforma. Incluso corrió la versión de que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) negociaba cambios en la iniciativa para “quebrar” a la oposición. Pero el CCE emitió un comunicado donde desmintió el acuerdo.

Los legisladores del PAN, del PRI y del PRD estaban decididos a quedarse a dormir anoche en San Lázaro para evitar que manifestan-

tes a favor de la reforma les bloquearan los accesos. Pero tuvieron que guardar sus pijamas ante el aplazamiento de la sesión.

Aunque el dictamen avanzó ayer en comisiones, para ser aprobado en el pleno de la Cámara de Diputados se necesita el aval de las dos terceras partes de los legisladores presentes y la Oposición confirmó que la rechazaría.

En medio de los debates, el morenista Leonel Godoy pidió ayer la expulsión del salón de plenos de Paolo Salermo al que ubicaron como cabildero de empresas italianas de energía que ocupaba una curul en la zona panista.

Avalan en comisiones de San Lázaro dictamen de ley eléctrica

Hace **Morena** ajuste y avanza la reforma

Suman a propuesta
entes reguladores
y definen energía
como derecho

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Energía de la Cámara de Diputados aprobaron ayer el dictamen de la reforma eléctrica, luego de que **Morena** introdujo cuatro modificaciones al texto.

El dictamen, aprobado con 46 votos a favor y 36 en contra de la Oposición, incluyó reservas propuestas por el coordinador de la fracción mayoritaria, **Ignacio Mier**.

Se trata de cambios al artículo 28 para reponer a la Comisión Nacional de Hidrocarburos y a la Comisión Reguladora de Energía, organismos reguladores que desaparecían en la redacción original, así como adicionar una modificación al artículo 4 constitucional, para establecer el

acceso a la energía eléctrica como un derecho humano.

Las Comisiones Unidas avalaron también incluir en el artículo décimo transitorio la obligación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que, una vez entrada en vigor la reforma, establezca un esquema tarifario que permita reducir los pagos del alumbrado público y de bombeo de agua potable, saneamiento y doméstico de alto consumo.

También para que revise



las que corresponden a las instituciones de salud y de educación pública.

El vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, indicó que aun cuando Mier afirmó que estos cambios atendían la propuesta eléctrica de la alianza Va Por México, ninguno de ellos fue consensado o presentado de manera formal a la Oposición.

Acusó a la mayoría de retomar las propuestas de la alianza incluidas en un boletín dado a conocer la semana pasada, para poder argumentar que los tomaban en cuenta, a pesar que se advirtió que los 12 puntos de su plan eran planteamientos generales que, una vez concluida la discusión de la iniciativa presidencial, se aterrizarían en una propuesta.

Triana negó cualquier acercamiento con Mier y, como muestra, dijo que entre la propuesta de la Oposición y la de la mayoría sólo hay un punto de coincidencia: considerar la electricidad como un derecho humano.

“Nosotros nos hemos enterado que supuestamente hay coincidencias con nues-

tros puntos, a través de los medios de comunicación, de lo que se dijo en la Jucopo, de lo que se ha dicho a través de boletines de prensa, nada más”, aseveró.

“No ha habido una reunión formal en donde nos sentemos a negociar, no ha habido un planteamiento formal. ¿Y por qué no hay un planteamiento formal? Porque no hay una propuesta nuestra formal, jamás hicimos una propuesta formal, dijimos que esas eran líneas que íbamos a seguir en una reforma de ley posterior a que se rechazara la ‘Ley Bartlett’”.

Mier afirmó que sí ha hecho política, pero que ésta se realiza de diferentes formas.

“Lo hacemos en los espacios establecidos formalmente: la Junta de Coordinación Política, las comisiones, lo hacemos en los pasillos, los hacemos de manera permanente, porque ese es nuestro oficio. Y la política se convierte en virtud cuando se pone al servicio de la gente”, consideró.

SIN FUTURO

Durante el debate de ayer,

diputados de Oposición dieron por muerta la reforma eléctrica.

El perredista Mauricio Prieto reclamó que la ley no atendió las propuestas expuestas en el Parlamento Abierto ni hubo disposición para negociar.

“Esa soberbia que han tenido durante esta Legislatura los va a llevar al fracaso. ¿Por qué aprobar una reforma de Manuel Bartlett? Pregunto yo. ¿A poco ya se les olvidó 1988? Aquellos que caminaban junto al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, que es un verdadero patriota de este país, Manuel Bartlett le robó la Presidencia”, rememoró.

Por Movimiento Ciudadano, Salvador Caro acusó que la reforma de **Morena** busca beneficiar a los negocios del actual Gobierno.

“Es el funeral de la reforma constitucional, una reforma que no pudo reunir los votos suficientes para salir adelante”, advirtió.

El emecista dijo que la reforma no pegó porque puso en riesgo a los ciudadanos y no consideró el pago de indemnizaciones por la cancelación de contratos.



■ Integrantes de las Comisiones Unidas de Energía y Puntos Constitucionales avalaron la propuesta de dictamen de la reforma eléctrica.